
博文
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时间过得真快，我们几位教师在城大的访学近日结束了，我们怀着恋恋不舍的心情离开城大，告别了城大的敬业、热

心并富有学术成就的老师们。回到了武汉，回到了的工作岗位。

回想这一个月来，几乎每天都是安排得非常紧凑，课室、图书馆、办公室、食堂四点一线。忘了，还有宿舍这一点。

虽然辛苦，但也很单纯和快乐。不仅与城大传播学科的老师们和研究人员有过很多深入的交流，我们几位来自北京、武

汉、上海、南京、杭州和昆明的访学人员自己也成为很合作的学习小组和朋友。

城大的老师们是热情的，也是认真的，给我们很详细地介绍了他们自己的课题研究体会和传播学发展前沿。大家还进

行了充分的交流。看来，在研究方法和研究规范方面，内地与香港以及国际上还是存在很大的差异。

另外一个给我印象很深的是，以前常听说香港房子很紧张，没有切实体会，这次在城大验证了。我见到的城大教职员

工的办公室比内地高校要小得多，但总还是可以看到很多书和资料。虽然教学和科研用房显得紧张，但管理得井井有

条，甚至可以说，场地小反而更方便、更有效。比如，城大的主教学楼很大，不仅有教室，还有很多院系的办公室，我

从一楼走到七楼，每层楼，都从东头走到西头，仅仅从过道的墙壁上招贴材料，我就可以基本了解大多数文科院系、理

工科院系、管理院系的学科信息。在内地，很多高校偌大的校园，各个院系独门独楼，网络资讯又不太及时，你要在1-2

个小时内了解全校各院系近期学术动态还真不容易，连走路的时间都不够。

还是先贤们说得对，大学者，非大楼也。不知原话是否如此。当然，我想，校园的大小也不能证明大学的水平。 当

然，要是资讯很发达、很及时，大校园也不是坏事。

回想起来，访学最重要的意义在于不同学术风格、不同学术文化、不同学术体制之间的交流和碰撞，共同促进学术的

创新和发展。

这是一些临时感想，不一定对，就记在这儿吧。
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